

Commerce, Finance, Industrie

VOL. XXXIII

VENDREDI, 21 FÉVRIER 1902

No 8

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Publié par LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES (*The Trades Publishing Co.*), au No 25 rue St-Gabriel, Montréal.

Téléphone Bell - Main 2547
Boîte de Poste - - - 917

PRIX DE L'ABONNEMENT :

Montréal et Banlieue - \$2.00
Canada et Etats-Unis - 1.50
Union Postale - - frs. 15.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir tels avis.

Une année commencée est dûe **en entier**, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable **au pair** à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements.

Adresser toutes communications simplement comme suit :

Le Prix Courant, Montréal.

L'HOTEL DE LA MONNAIE

Nous avons combattu, dès le principe, l'établissement d'un Hôtel de la Monnaie, au Canada, prétendant que dans les conditions actuelles du pays et malgré la découverte de riches mines d'or au Yukon, un tel établissement ne paierait pas ses frais.

L'an dernier, malgré l'avis exprimé par plusieurs chambres de commerce du pays et par l'Association des Banquiers du Canada, le gouvernement a obtenu une Loi sanctionnée le 23 mai 1901, l'autorisant à dépenser une somme annuelle de \$75,000 pour le maintien d'une succursale de la Monnaie Royale à Ottawa ou dans son voisinage.

Il est possible que si une succursale de la Monnaie Royale est établie au Canada, elle le sera à Vancouver, ce qui certainement vaudrait mieux qu'à Ottawa par suite d'une plus grande proximité des mines d'or et d'argent pour la première de ces deux villes.

Nos voisins ont aussi depuis longtemps l'intention d'établir un Hôtel des Monnaies sur la côte du Pacifique, près des centres miniers ; mais, en gens pratiques, ils veulent avant tout être certains qu'il y aura économie réelle à l'établissement de cet Hôtel des Monnaies.

Le Congrès actuel aura à examiner la proposition de l'établissement à Tacoma, Washington, d'un nouvel hôtel pour la frappe des monnaies.

On a fait valoir au Congrès pour chercher à influencer certains membres qu'une succursale de la monnaie Royale devait être créée à Vancouver ; mais, dit le *Journal of Commerce* de New-York, cette question doit être jugée sur ses propres mérites et comme une question d'affaires et non autrement. Il y a un an, l'Hon. Geo. E. Roberts, directeur de la Monnaie à Washington estimait que, en monnayant \$30,000,000 à Tacoma, on paierait juste les

dépenses d'entretien et d'opération. Il estimait à 1,343,895 onces d'or fin et à 3,699,917 onces d'argent fin la production de la région naturellement tributaire de Tacoma.

Des rapports récents parvenus à l'Hôtel des Monnaies de Washington jettent une lumière intéressante sur le sujet.

La table suivante indique les quantités d'or et d'argent produites en 1900 dans le Nord-Ouest ; nous ne donnons ici que la valeur monnayée.

	Or.	Argent.	Total.
Col. Angl.....	\$ 4,732,105	\$ 3,938,705	\$ 8,670,810
Yukon.....	22,275,000	290,000	22,565,000
Alaska.....	27,207,105	4,228,705	31,235,810
Oregon.....	8,171,000	91,772	8,262,772
Washington.....	1,691,700	149,204	1,840,904
Idaho.....	718,200	290,263	1,008,463
Totaux.....	\$30,315,505	\$13,075,316	\$52,390,821

D'après ces chiffres, il appert que la production de l'or dans le Nord-Ouest a été de \$39,315,705 pour l'année de calendrier 1900. En retranchant celle d'Idaho, elle aurait été de \$37,591,005 ou environ \$10,000,000 de plus que celle de l'année précédente.

Une estimation faite par le même bureau de Washington donnerait, pour l'année de calendrier 1901 et pour les mêmes territoires, une production de \$36,576,000 cr et \$10,099,500 argent, soit un total de \$46,675,500, valeur monnayée.

Les Américains se demandent quelle quantité de cette production irait à Tacoma, de même que nous devons nous demander nous-mêmes quelle quantité d'or et d'argent pourrait alimenter la succursale de la monnaie Royale au Canada.

Quant aux résultats, le Directeur Roberts calculait le coût de maintien, d'opération et de l'intérêt sur l'établissement à \$150,000 par an, pour opérer sur une production de \$30,000,000 d'espèces monnayées, et il crédite la nouvelle monnaie à établir à Tacoma d'une économie de \$130,000 à \$140,000 provenant d'une réduction de dépenses de \$30,000 à réaliser à la Monnaie de San Fran-